
PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire du conseil, de la municipalité de la Paroisse des Saints-

Martyrs-Canadiens, tenue le lundi 5 août 2024, à la salle municipale située au 13 chemin du Village à 

Saints-Martyrs-Canadiens, à 19h00.   

 

À laquelle sont présents :  

M. Gilles Gosselin, maire  

M. Michel Prince, conseiller  

Mme France Darveau, conseillère  

M. Laurent Garneau, conseiller  

M. Michel Lequin, conseiller  

M. Guy Thériault, conseiller  

M. Charles Duguay, conseiller 

 

Formant le quorum requis par la Loi sous la présidence du maire, monsieur Gilles Gosselin.   

 

Est également présente: Mme Sonia Lemay, directrice générale et greffière-trésorière.   

 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE  

 

La séance est ouverte à 19h00 par le maire, Gilles Gosselin.  Sonia Lemay, directrice générale et greffière-

trésorière agit à titre de greffière.   

 

ORDRE DU JOUR  

 

1. Ouverture de la séance ;  

2. Adoption de l'ordre du jour ;  

3. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 8 juillet 2024 ;  

4. Adoption des comptes à payer ;  

5. Rapport des comités ;  

5.1 Parole au comité - voirie  

6. Administration ;  

6.1 Présentation des états financiers 2023  

6.2 Résolution reddition de compte - TECQ  

6.3 Résolution - Avenant no 1 pour financement PAVL  

6.4 Adoption du règlement 330-2024 - décrétant une dépense de 2 366 000 $ et un emprunt de    

2 366 000 $ pour effectuer des travaux de réfection d’une partie du chemin Gosford Sud 

6.5 Résolution paiement Ham-Sud  

6.6 Lettre TECQ 2024-2028  

6.7 Inscription au colloque de zone de l’ADMQ  

7. Aqueduc et égouts ;  

7.1 Résolution autorisant les travaux aux égouts  

8. Sécurité publique ;  

8.1 Adoption du rapport annuel du schéma couverture de risques  

9. Voirie ;  

9.1 Subvention du député Sébastien Schneeberger PAVL - Volet Projets particuliers 

d’amélioration  

9.2 Dossier PAVL  

9.3 Demande de soumission travaux voirie (asphaltage & autres)  

10. Urbanisme et environnement ;  

10.1 Lettre de la MRC - dossier des roulottes  

11. Loisirs et culture ;  

12. Affaires diverses ;  

12.1 Invitation de l’ARLC - AGA  

13. Liste de la correspondance ;  

14. Varia ;  

14.1 Suspension temporaire d’une partie du règlement G-100  

14.2 Courriel de Mme Denise Pelland  

15. Période de questions ;  

16. Levée de la séance  

 

2024-08-103 2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

 



CONSIDÉRANT QUE les membres du conseil acceptent l’ordre du jour ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition du conseiller Guy Thériault, appuyée par le conseiller Michel 

Lequin  

 

Il est résolu  

 

QUE l’ordre du jour déposé soit adopté.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

2024-08-104 3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 8 

JUILLET 2024  

 

CONSIDÉRANT QU’UNE copie du procès-verbal de la séance ordinaire du 8 juillet 2024 a été 

préalablement remise aux membres du conseil et qu’ils reconnaissent en avoir pris connaissance ;  

 

CONSIDÉRANT QUE les membres du conseil renoncent à la lecture complète du procès-verbal de la 

séance ordinaire du 8 juillet 2024 ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition du conseiller Michel Lequin, appuyée par le conseiller Guy 

Thériault 

 

Il est résolu  

 

QUE le procès-verbal de la séance ordinaire du 8 juillet 2024 soit adopté tel que déposé.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

2024-08-105 4. ADOPTION DES COMPTES À PAYER  

 

CONSIDÉRANT QUE la directrice générale et greffière-trésorière a déposé aux membres du conseil la 

liste des comptes à payer pour des dépenses totalisant 167 167.98$ ;  

 

CONSIDÉRANT QUE la directrice générale et greffière-trésorière atteste que, conformément à l’article 

961 du Code municipal du Québec, il y a des crédits budgétaires et des fonds disponibles, pour rencontrer 

les dépenses énumérées dans la liste déposée et totalisant 167 167.98$ ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition du conseiller Michel Prince, appuyée par la conseillère France 

Darveau  

 

Il est résolu  

 

QUE les comptes énumérés dans la liste déposée soient approuvés et payés.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

1  Municipalité de Ham-Sud (annexion) 8 000.00  

2  Receveur Général du Canada (DAS) 1 600.07  

3  Ministre du Revenu du Québec (DAS) 3 963.68  

4  Ministre du Revenu du Québec (DAS) 473.38  

5  Visa Desjardins (achat divers) 1 764.12  

6  Gilles Gosselin, maire 1 078.75  

7  Michel Prince, conseiller 436.08  

8  France Darveau, conseillère 436.08  

9  Laurent Garneau, conseiller 436.08  

10  Michel Lequin, conseiller 436.08  

11  Guy Thériault, conseiller 436.08  

12  Charles Duguay, conseiller 436.08  

13  Bell Mobilité inc. (juillet) 54.07  

14  Buropro (juillet) 333.85  

15  Desjardins Sécurité Financière (août) 1 528.68  



16  Entretien Général Lemay (juillet) 1 547.85  

17  Excavation Marquis Tardif inc. (juillet) 101 334.91  

18  Eurofins Environex (juillet) 326.53  

19  Gaudreau Environnement inc. (août) 189.56  

20  Hydro-Québec (éclairage public / juin) 291.98  

21  Hydro-Québec (usine filtration / aqueduc) 412.45  

22  Hydro-Québec (salle municipale) 836.82  

23  Hydro-Québec (puits de surface / aqueduc) 118.64  

24  Hydro-Québec (panneau publicitaire, Pente Douce) 24.76  

25  Hydro-Québec (panneau publicitaire, ch. Lac) 24.76  

26  Hydro-Québec (quai) 58.95  

27  Hydro-Québec (station pompage / égouts) 936.42  

28  Hydro-Québec (éclairage public / juillet) 300.35  

29  MRC d'Arthabaska (juin) 18 829.87  

30  Sogetel (août) 304.61  

31  Sogetel (quai / août) 91.93  

32  Tremblay Bois Migneault Lemay avocats (juillet) 4 307.14  

33  Airablo (station lavage) 46.55  

34  Damien Houde (cimetière) 1 500.00  

35  Les Débroussailleurs GSL inc. (fauchage) 2 293.75  

36  

Médias Transcontinental (avis public - Journal 

Constructo) 1 192.06  

37  Ministre des Finances (bail grève) 87.38  

38  Municipalité Ham-Nord (formation CCU) 942.00  

39  Protection Incendie MCI (extincteurs) 295.72  

40  Québec Municipal (adhésion annuelle) 189.71  

41  Rhesus (sauvegarde) 336.19  

42  Services Sanitaires Denis Fortier (toilette chimique) 546.14  

43  Total du salaire de la D.G. : 3 279.96  

44  Total des salaires & déplacements : 5 107.91  

     

    

  

                                                                                              

TOTAL :      167 167.98 $ 

     

    
 

5) RAPPORT DES COMITÉS  

 

5.1) PAROLE AU COMITÉ - VOIRIE  

 

Le conseiller Laurent Garneau résume les travaux qui ont été effectués dans le dernier mois.  Donc 

du rechargement, du compactage et du nivelage ont été faits sur le chemin de la Montagne, ainsi 

que la réparation de fissures dans l’asphalte sur le chemin du Lac Nicolet.   

 

D’autres travaux de nivelage sont aussi à venir sur le ch. Gosford Nord et le Petit X en septembre.   

 

 

6) ADMINISTRATION  

 

2024-08-106 6.1 PRÉSENTATION DES ÉTATS FINANCIERS 2023  

 

CONSIDÉRANT QUE notre vérificateur est venu présenter les états financiers 2023 de la municipalité 

aux membres du conseil et aux citoyens ;  

 

CONSIDÉRANT QU’APRÈS avoir présenté les états financiers, M. Serge Leblanc a répondu aux 

questions des élus et du public ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition du conseiller Michel Prince, appuyée par la conseillère France 

Darveau  

 

Il est résolu  

 

QUE le rapport financier 2023 soit adopté, tel que déposé.   



 

QUE le rapport financier soit transmis aux instances gouvernementales.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

2024-08-107 6.2 RÉSOLUTION REDDITION DE COMPTE - TECQ  

 

CONSIDÉRANT QUE les travaux effectués avec le programme de la TECQ 2019-2023 ont tous été 

finalisés au 31 décembre 2023 ;  

 

CONSIDÉRANT QUE les états financiers de l’année 2023 ont été produits, déposés et adoptés ;  

 

CONSIDÉRANT QUE pour recevoir le paiement final de la TECQ, une reddition de compte doit être 

préparée et déposée sur le portail du gouvernement ;  

 

CONSIDÉRANT QUE M. Serge Leblanc, CPA est autorisé à préparer le plus tôt possible les documents 

à transmettre aux instances gouvernementales ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition du conseiller Michel Prince appuyée par le conseiller Michel 

Lequin  

 

Il est résolu  

 

QUE le vérificateur prépare la reddition de compte 2023 le plus tôt possible, afin de pouvoir la 

transmettre aux instances gouvernementales et d’obtenir le paiement final de la TECQ 2019-2023 le plus 

rapidement.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

2024-08-108 6.3 RÉSOLUTION - AVENANT NO 1 POUR LE FINANCEMENT PAVL  

 

Numéro de la demande d’aide financière : AGD22736  

Titre du projet : Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) - travaux de réfection d’une partie du 

chemin Gosford Sud  

Résolution numéro : 2024-08-108  

 

ATTENDU QUE la municipalité de la Paroisse des Saints-Martyrs-Canadiens a pris connaissance 

des modalités d’application du volet concerné par la demande d’aide financière soumise dans le cadre du 

Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) et s’engage à les respecter;  

 

ATTENDU QUE la municipalité de la Paroisse des Saints-Martyrs-Canadiens a pris connaissance 

de la convention d’aide financière, l’a signée et s’engage à la respecter;  

 

POUR CES MOTIFS, sur la proposition de Laurent Garneau, appuyée par Guy Thériault, il est 

unanimement résolu et adopté que le conseil de la municipalité de la Paroisse des Saints-Martyrs-

Canadiens confirme son engagement à faire réaliser les travaux admissibles selon les modalités 

d’application en vigueur, reconnaissant qu’en cas de non-respect de celles-ci, l’aide financière sera 

résiliée, et certifie que Sonia Lemay est dûment autorisée à signer tout document ou entente à cet effet 

avec le ministre des Transports.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

2024-08-109 6.4 ADOPTION DU RÈGLEMENT 330-2024 - DÉCRÉTANT UNE DÉPENSE 

DE 2 366 000 $ ET UN EMPRUNT DE 2 366 000 $ POUR EFFECTUER DES 

TRAVAUX DE RÉFECTION D’UNE PARTIE DU CHEMIN GOSFORD SUD  

 

PROVINCE DE QUÉBEC  

MRC D’ARTHABASKA  

MUNICIPALITÉ DE SAINTS-MARTYRS-CANADIENS  

RÈGLEMENT NUMÉRO 330-2024  

 

Règlement numéro 330-2024  



Décrétant une dépense de 2 366 000 $ et un emprunt de 2 366 000 $ pour effectuer des travaux de 

réfection d’une partie du chemin Gosford Sud  

 

ATTENDU QUE le projet de réfection d’une partie du chemin Gosford Sud a été retenu pour une aide 

financière au Volet Redressement du Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) ;  

 

ATTENDU QUE les travaux devront être parachevés au 11 novembre 2024 et que le ministère des 

Transports financera 75% du coût réel du projet jusqu’à un maximum admissible de 2 265 853 $;  

 

ATTENDU QUE le présent règlement est soumis à la seule approbation du ministère des Affaires 

municipales et de l’Habitation puisqu’il est subventionné à plus de 50%, et que de plus, il concerne des 

travaux de voirie et la part municipale est entièrement supportée par les propriétaires d’immeubles de 

l’ensemble du territoire de la municipalité ;  

 

ATTENDU QUE l'avis de motion du présent règlement a été dûment donné lors de la séance du conseil 

tenue le 8 juillet 2024 et que le projet de règlement a été déposé à cette même séance ;  

 

 

IL EST PROPOSÉ PAR :  LAURENT GARNEAU  

APPUYÉ PAR :  CHARLES DUGUAY  

 

QUE le conseil municipal de Saints-Martyrs-Canadiens adopte le Règlement numéro 330-2024 

Décrétant une dépense de 2 366 000 $ et un emprunt de 2 366 000 $ pour effectuer des travaux de 

réfection d’une partie du chemin Gosford Sud et décrète ce qui suit :  

 

 

ARTICLE 1 PRÉAMBULE  

 

Le préambule fait partie intégrante du présent règlement.   

 

ARTICLE 2 OBJET DU RÈGLEMENT  

 

Le conseil est autorisé à faire réaliser des travaux de réfection d’une partie du chemin Gosford Sud 

selon :  

 

• Les plans et devis préparés par Les services EXP, portant les numéros SMCM-21012147. Les 

plans & devis seront fournis au ministère à sa demande.   

 

• L’estimation détaillée des coûts préparée par Sonia Lemay, directrice générale & greffière-

trésorière, incluant les coûts directs, les honoraires professionnels, les imprévus, les taxes nettes, 

et les frais de financement temporaires, signée et datée en date du 2024-07-08, laquelle fait partie 

intégrante du présent règlement comme annexe «A». Cette estimation est basée sur l’estimation 

préparée par Les services EXP, signée et datée en date du 2024-07-08, laquelle fait partie 

intégrante du présent règlement comme annexe «B».   

 

ARTICLE 3 MONTANT DE LA DÉPENSE  

 

Le conseil est autorisé à dépenser une somme de 2 366 000 $ pour les fins du présent règlement.   

 

ARTICLE 4 MONTANT DE L’EMPRUNT  

 

Aux fins d'acquitter les dépenses prévues par le présent règlement, le conseil est autorisé à emprunter 

une somme de 2 366 000 $ sur une période de 10 ans.   

 

ARTICLE 5 REMBOURSEMENT DE L’EMPRUNT ET CLAUSE DE TAXATION  

 

Pour pourvoir aux dépenses engagées relativement aux intérêts et au remboursement en capital des 

échéances annuelles de l'emprunt, il est par le présent règlement imposé et il sera prélevé, annuellement, 

durant le terme de l'emprunt, sur tous les immeubles imposables situés sur le territoire de la municipalité, 

une taxe spéciale à un taux suffisant d'après leur valeur telle qu'elle apparaît au rôle d'évaluation en 

vigueur chaque année.   

 

ARTICLE 6 RÉPARTITION DE LA DÉPENSE DANS L’ESTIMATION  

 



S’il advient que le montant d’une affectation autorisée par le présent règlement est plus élevé que le 

montant effectivement dépensé en rapport avec cette affectation, le conseil est autorisé à faire emploi de 

cet excédent pour payer toute autre dépense décrétée par le présent règlement et pour laquelle 

l’affectation s’avérerait insuffisante.   

 

ARTICLE 7 APPROPRIATION DES SUBVENTIONS  

 

Le conseil affecte à la réduction de l’emprunt décrété par le présent règlement toute contribution ou 

subvention pouvant lui être versée pour le paiement d’une partie ou de la totalité de la dépense décrétée 

par le présent règlement.   

 

Le conseil affecte également, au paiement d’une partie ou de la totalité du service de dette, toute 

subvention payable sur plusieurs années, notamment l’aide financière d’un montant maximal de 

2 265 853 $ octroyé dans le cadre du Volet Redressement du Programme d’aide à la voirie locale 

(PAVL), no de dossier AGD22736, GCO 20211026-19, la lettre promesse ainsi que la convention 

d’aide financière sont jointes au présent règlement pour en faire partie intégrante comme l’annexe 

«C». Le terme de remboursement de l’emprunt correspondant au montant de la subvention sera ajusté 

automatiquement à la période fixée pour le versement de la subvention.   

 

ARTICLE 8 ENTRÉE EN VIGUEUR  

 

Le présent règlement entre en vigueur conformément à la loi.   

 

______________________________   _________________________________ 

Gilles Gosselin      Sonia Lemay 

Maire        Directrice générale & greffière-trésorière 

 

Avis de motion :    2024-07-08     

Dépôt du projet de règlement :  2024-07-08  

Adoption du règlement :   2024-08-05 

Approbation par le MAMH :   

Avis de promulgation :         

 

 

 

ANNEXE A 

Estimation détaillée 

 

  



ANNEXE B 

Estimation par Les services EXP (page 1/7) 
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Estimation par Les services EXP (page 2/7)  



ANNEXE B 

Estimation par Les services EXP (page 3/7) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNEXE B 

Estimation par Les services EXP (page 4/7) 

 

  



ANNEXE B 

Estimation par Les services EXP (page 5/7) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNEXE B 

Estimation par Les services EXP (page 6/7) 

 

  



ANNEXE B 

Estimation par Les services EXP (page 7/7) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 1/13) 

 

  



ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 2/13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 3/13)  

  



ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 4/13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 5/13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 6/13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 7/13) 

 

 

  



ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 8/13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 9/13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 10/13) 

 

 

 

 

 

 

 

ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 11/13) 

 
ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 12/13) 

 

  



ANNEXE C 

Lettre & Convention d’aide financière (page 13/13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2024-08-110 6.5 RÉSOLUTION PAIEMENT HAM-SUD  

 

CONSIDÉRANT QU’UNE entente a été convenue avec la municipalité de Ham-Sud, suite à l’annexion 

du chemin Dupuis ;  

 

CONSIDÉRANT QUE le calcul de l’entente a été fait par le ministre des Affaires municipales ;  

 

CONSIDÉRANT QUE la lettre reçue du ministère des Affaires municipales en date du 14 juillet 2022, 

nous confirmant l’annexion du chemin Dupuis à la municipalité Saints-Martyrs-Canadiens ;  

 

CONSIDÉRANT QUE l’avis de l’acceptation de l’annexion par le ministre a paru dans la Gazette 

officielle en date du 30 juillet 2022 ;  

 

CONSIDÉRANT QUE cette entente comporte un versement de 10 000$ pour 2023, 8 000$ pour 2024 

et 7 000$ pour 2025 ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition du conseiller Michel Lequin, appuyée par la conseillère France 

Darveau  

 

Il est résolu  

 

QUE le paiement de 8 000$ soit autorisé et envoyé à la municipalité de Ham-Sud pour couvrir le 2e 

versement de 3 ans, déterminé selon l’entente.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

6.6) LETTRE TECQ 2024-2028  

 

À titre informatif :  

 



Le conseil a reçu une lettre officielle de la ministre des Affaires municipales, Mme Andrée 

Laforest, nous confirmant un montant de 563 074.00$ provenant du programme de Transfert pour 

les infrastructures d’eau et collectives du Québec (TECQ) 2024-2028, pour la réalisation de 

travaux d’infrastructures municipales.  

 

 

2024-08-111 6.7 INSCRIPTION COLLOQUE DE ZONE DE L’ADMQ  

 

CONSIDÉRANT QUE le colloque de zone de l’ADMQ se tiendra le 17 octobre 2024 au complexe Le 

55 à Bécancour ;  

 

CONSIDÉRANT QUE cette journée de formation offre des conférences et s’adresse aux membres de 

l’ADMQ ;  

 

CONSIDÉRANT QUE les frais d’inscription sont de 143.72$, incluant les taxes ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition du conseiller Michel Lequin, appuyée par la conseillère France 

Darveau  

 

Il est résolu  

 

QUE la directrice générale soit autorisée à assister au colloque de zone de l’ADMQ et qu’un budget 

d’environ 500.00$ soit alloué pour l’inscription, les frais de déplacement et repas.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

7) AQUEDUC ET ÉGOUTS  

 

2024-08-112 7.1 RÉSOLUTION AUTORISANT LES TRAVAUX AUX ÉGOUTS  

 

CONSIDÉRANT QUE les conduites d’aires aux égouts devront être nettoyées pour le bon 

fonctionnement du système de roseau épurateur ;  

 

CONSIDÉRANT QUE l’inspecteur municipal demandera des soumissions pour effectuer les travaux 

de nettoyages aux égouts ;  

 

CONSIDÉRANT QUE les travaux devront être faits le plus tôt possible ;  

 

CONSIDÉRANT QU’UN montant maximal de 5 000.00$ est autorisé pour effectuer les travaux de 

nettoyages ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition du conseiller Michel Lequin, appuyée par le conseiller Guy 

Thériault  

 

Il est résolu  

 

QUE l’inspecteur municipal demande des soumissions pour le nettoyage des conduites d’aire aux égouts 

et qu’un montant maximum de 5 000.00$ soit autorisé pour effectuer les travaux le plus rapidement.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

8) SÉCURITÉ PUBLIQUE  

 

2024-08-113 8.1 ADOTPION DU RAPPORT ANNUEL DU SCHÉMA COUVERTURE DE 

RISQUES  

 

ADOPTION DU RAPPORT ANNUEL D’ACTIVITÉS 2023 DANS LE CADRE DU SCHÉMA DE 

COUVERTURE DE RISQUES DE LA MRC D’ARTHABASKA À ÊTRE PRÉSENTÉ AU 

MINISTÈRE DE LA SÉCURITÉ PUBLIQUE  

 



Communication est donnée d'un rapport du directeur de la Régie Intermunicipale d’incendie des 3 

Monts, relatif au rapport annuel d'activités 2023 dans le cadre du Schéma de couverture de risques de la 

MRC d'Arthabaska à être présenté au ministère de la Sécurité publique.   

 

ATTENDU l’entrée en vigueur du schéma de couverture de risques le 23 mars 2009;  

 

ATTENDU l’article 35 de la Loi sur la sécurité incendie qui prescrit à toute autorité locale ou régionale 

et à toute régie intermunicipale, chargées de l’application de mesures prévues à un schéma de couverture 

de risques, l’obligation d’adopter et de transmettre annuellement au ministre de la Sécurité publique un 

rapport d’activités pour l’exercice précédent;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Laurent Garneau, appuyée par Guy Thériault, et résolu à 

l’unanimité que la municipalité de la Paroisse des Saints-Martyrs-Canadiens approuve le rapport 

annuel d'activités 2023 à être présenté au ministère de la Sécurité publique dans le cadre du Schéma de 

couverture de risques de la MRC d'Arthabaska.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

9) VOIRIE  

 

2024-08-114 9.1 SUBVENTION DU DÉPUTÉ SCHNEEBERGER PAVL - VOLET PROJETS 

PARTICULIERS D’AMÉLIORATION  

 

CONSIDÉRANT QUE le député Sébastien Schneeberger nous offre une aide financière annuelle à partir 

du Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) - Projets particuliers d’amélioration par circonscription 

électorale (PPA-CE) ;  

 

CONSIDÉRANT QUE nous avons reçu une lettre de la première ministre des Transports et de la 

Mobilité durable, Mme Geneviève Guilbault, nous confirmant une aide financière de 19 000.00$ pour 

des travaux d’amélioration des routes ;  

 

CONSIDÉRANT QUE la subvention sera utilisée pour effectuer des travaux d’asphaltage dans le 

village et du rechargement sur le chemin du petit X ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de la conseillère France Darveau, appuyée par le conseiller 

Charles Duguay  

 

Il est résolu  

 

QUE la subvention de 19 000.00$ provenant du député soit utilisée pour les travaux d’asphaltage dans 

le village et du rechargement sur le chemin du Petit X.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

9.2) DOSSIER PAVL  

 

À titre informatif :  

 

Le dossier progresse, une demande d’appel d’offres a été déposée sur le Système électronique 

d’appel d’offres (SEAO) et l’ouverture des soumissions est prévue le 14 août à 14h00.   

 

Nous avons discuté avec la firme Techni-Consultant, pour demander des appels d’offres pour la 

surveillance de chantier et le contrôle des matériaux.   

 

De plus, les citoyens touchés par les travaux seront informés, soit par lettre ou lors d’une 

assemblée publique.   

 

 

9.3) DEMANDE DE SOUMISSION TRAVAUX VOIRIE (ASPHALTAGE & AUTRES) 

 



À titre informatif :  

 

Le dossier est reporté au mois prochain, puisque nous sommes en attente de soumissions pour 

effectuer les travaux d’asphaltage aux entrées du Village et à quelques autres endroits dans la 

municipalité.   

 

De plus, des prix seront demandés pour du rechargement sur le chemin du Petit X.   

 

 

10) URBANISME ET ENVIRONNEMENT  

 

2024-08-115 10.1  LETTRE DE LA MRC - DOSSIER DES  ROULOTTES  

 

CONSIDÉRANT QUE l’an passé, une plainte a été déposée à la municipalité concernant des roulottes 

ne respectant pas la réglementation au lac Coulombe ;  

 

CONSIDÉRANT QU’UNE plainte a aussi été envoyée récemment à la MRC d’Arthabaska, concernant 

le même sujet, soit les roulottes au lac Coulombe ;  

 

CONSIDÉRANT QUE dans notre réglementation, les roulottes ne peuvent être stationnées et/ou 

habitées sur un terrain vacant ;  

 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité a demandé à son inspecteur M. Philippe Habel, de faire une 

vérification et une tournée de son territoire, afin de repérer les roulottes ne respectant pas notre 

réglementation ;  

 

CONSIDÉRANT QU’UNE liste a été présentée aux élus, leur identifiant les terrains vacants possédant 

des roulottes et ne respectant pas la réglementation ;  

 

CONSIDÉRANT QUE des lettres seront envoyées par courrier recommandé aux propriétaires qui 

enfreignent la réglementation ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de la conseillère France Darveau appuyée par le conseiller Guy 

Thériault  

 

Il est résolu  

 

QUE notre inspecteur Philippe Habel soit autorisé à envoyer des lettres aux citoyens qui ne respectent 

pas la réglementation municipale.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

11) LOISIRS ET CULTURE  

 

 

12) AFFAIRES DIVERSES  

 

12.1) INVITATION DE L’ARLC - AGA  

 

L’Association des Riverains du Lac Coulombe (ARLC) invite les élus à son assemblée générale 

annuelle (AGA), qui se tiendra le 24 août prochain.  Le maire et un élu représenteront la 

municipalité lors de cette assemblée.   

 

 

13) LISTE DE LA CORRESPONDANCE  

 

Aucune correspondance ce mois-ci.   

 

 

14) VARIA  

 

2024-08-116 14.1  SUSPENSION TEMPORAIRE D’UNE PARTIE DU RÈGLEMENT G-100  

 

CONSIDÉRANT QUE l’activité de la Traversée du Lac Nicolet aura lieu le 17 août prochain ;  



 

CONSIDÉRANT QUE certains points aux règlements G-100 devront être suspendus, lors de cette 

activité, tels que le règlement sur le stationnement et le bruit ;  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition du conseiller Michel Prince, appuyée par le conseiller Michel 

Lequin  

 

Il est résolu  

 

QUE la municipalité de Saints-Martyrs-Canadiens suspendra certains points du règlement G-100, lors 

de la journée de la Traversée du Lac Nicolet, qui se déroulera le 17 août prochain.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

14.2) COURRIEL DE MME DENISE PELLAND  

 

Un courriel reçu de Mme Denise Pelland a été lu lors de la séance. Pour la protection du Lac 

Nicolet, elle demande l’interdiction de piscine et de spa autour du Lac.  Le conseil va demander 

qu’une vérification sur le terrain soit effectuée et va étudier le dossier.   

 

 

15) PÉRIODE DE QUESTIONS  

 

2024-08-117 16. LEVÉE DE LA SÉANCE  

 

SUR PROPOSITION du conseiller Michel Lequin, appuyée par le conseiller Laurent Garneau  

 

Il est résolu  

 

QUE la séance soit levée à 20h06.   

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 


